

thesaurierend

€

Internationaler Goldminenfonds

Technische Daten

Rechenwert (EUR)	23,11
Ausgabepreis (EUR)	24,27
Fondsvermögen (Mio. EUR)	37,16
Verwaltung	Pioneer Investments
ISIN-Code	AT0000675095
Ausgabeaufschlag	5,00 %
Fondsgründung	14.05.1985
Rechnungsjahr	16.4.-15.4.
TER zum 15.04.2008	1,67 %
PTR zum 15.04.2008	71,24 %

Performance nach OeKB

Zeitraum	gesamt	p.a.
seit Fondsbeginn	20,29%	0,78%
seit Jahresbeginn	13,63%	n/a
1 Jahr	-25,32%	-25,32%
3 Jahre	-11,51%	-4,00%
5 Jahre	35,54%	6,26%
10 Jahre	142,27%	9,25%

Performance nach Kalenderjahr

Zeitraum	gesamt
01.01.2008 - 31.12.2008	-27,87%
01.01.2007 - 31.12.2007	6,82%
01.01.2006 - 31.12.2006	12,29%
01.01.2005 - 31.12.2005	39,31%

Daten vom 30.01.2009
Quelle www.pioneerinvestments.at

Fondscharakteristik

Der Pioneer Funds Austria - Gold Stock ist ein internationaler Aktienfonds, der sich bis Mai 2007 am FTSE Gold Mines Index orientierte, nun aber auf den AMEX Gold Miners Index umgestellt wurde und in ausgesuchten Edelmetall- und Rohstoffaktien investiert.

Geographischer Schwerpunkt: Nordamerika, Südafrika, Australien – allerdings steigt nun seit einigen Jahren auch der direkte bzw. indirekte Anteil in Lateinamerika und Eurasien kontinuierlich.

Portfoliostruktur nach Ländern

Name	% vom Portfolio
Kanada	54,0 %
Südafrika	19,5 %
USA	12,3 %
Australien	4,3 %
Bargeld	4,0 %
Lateinamerika	3,8 %
Asien	1,2 %
Osteuropa	1,0 %

Größte Positionen

Name	Branche	Land	% vom Portfolio
BARRICK GOLD CORP.	Materials	CA	9,1 %
NEWMONT MNG CORP. DL 1 60	Materials	US	6,5 %
KINROSS GOLD CORP.	Materials	CA	5,2 %
HARMONY GOLD MNG RC-50ADR	Materials	ZA	5,2 %
GOLD FIELDS LTD RC- 50ADR	Materials	ZA	4,7 %
RANDGOLD RES.DL-,05 ADR	Materials	JE	4,7 %
ANGLOGOLD ASHANTI LTD.ADR	Materials	ZA	4,4 %
YAMANA GOLD INC.	Materials	CA	4,2 %
GOLDCORP INC.	Materials	CA	3,9 %
AGNICO-EAGLE MNS	Materials	CA	3,9 %

Risikoinformation

Pioneer Investments Austria Risikoklassifizierung ●●●●● Risiko sehr hoch

Erforderliche Risikobereitschaft des Anlegers lt. WAG (Wertpapieraufsichtsgesetz): R3 - mittlere Wertschwankungen

Definition der Risikoklassifizierung

Die Pioneer Investments Austria Risikoklassifizierung bezieht sich ausschließlich auf Investmentfonds und bewertet deren Risiko von äußerst gering (ein Punkt) bis sehr hoch (fünf Punkte). Hingegen beruht die erforderliche Risikobereitschaft des Anlegers lt. WAG (Wertpapieraufsichtsgesetz) auf einem Risikoklassifizierungsschema welches alle Veranlagungsformen einschließt (also auch diejenigen, bei denen es sich nicht um Investmentfonds handelt) und diese von Risikoklasse R1 (quasi-risikolos) bis R5 (hochspekulativ) bewertet.

Fondsrisiko im Detail

Die Wertentwicklung des Aktienfonds ist von der Kursentwicklung ausgesuchter Edelmetall- und Rohstoffaktien abhängig. Diese Werte können deutlichen Kursschwankungen unterliegen. Das Risiko des Fonds wird durch die Fremdwährungskomponente erhöht.

Performance

Datenquelle: Pioneer Investments Datenbank



Kommentar

Der Trend des Goldpreises war auch im Jänner nach oben gerichtet. Das aktuelle Kursniveau auf Dollarbasis von rund USD 910 je Feinunze widerspiegelt aber kaum, mit welcher Kraft der Goldpreis in vielen Haupthandelswährungen, wie z.B. dem britischen Pfund, der indischen Rupie, dem Rubel oder dem Euro, förmlich nach oben schießt und beinahe täglich neue Höchststände erreicht. Diese enormen Währungsschwankungen demonstrieren die massiven Probleme des internationalen Finanzsystems und erklären damit die enorme globale physische Goldnachfrage in Form von Münzen und Barren, aber auch nach "Exchange Traded Funds" (ETFs), deren Goldbestand allein im Jänner 09 um rund 100 Tonnen auf nun 1.312 Tonnen Gold angestiegen ist. Die Minengesellschaften profitieren derzeit besonders vom herrschenden Marktumfeld, weil sie im Gegensatz zu den Unternehmen anderer Branchen Kapitalerhöhungen für ihre Projekte erfolgreich durchführen können, ihre Kostenbasis dank fallender Energie- und Rohstoffpreise bzw. geringerem Lohndruck bei gleichzeitig steigenden Edelmetallnotierungen rasch sinkt, und die jüngste Stärke der amerikanischen Leitwährung diesen Trend noch verstärkt. Diese positive Entwicklung zeigt sich natürlich auch in der Performance des PIA - Gold Stock, der in der abgelaufenen Berichtsperiode erneut Kursgewinne auf Eurobasis im Ausmaß von rund 10 % verzeichnen konnte, was angesichts weiterer leichter Kursverluste der internationalen Börsenindizes, den Effekt der Risikodiversifikation dieses Spezialsegments für globale Aktienportfolios nochmals deutlich unterstreicht. In Anbetracht der massiven Finanzpakete, die die internationalen Regierungen zur Stabilisierung der Konjunktur und des Bankensystems schnüren, das in den kommenden Jahren durchaus für Inflationsdruck sorgen könnte, bleiben wir natürlich bei unserer Empfehlung für Neuengagements die Aktien der Minengesellschaften und damit Fondsanteile am PIA - Gold Stock alternativen Investitionen in ETFs vorzuziehen oder auf Basis eines Ansparplanes sukzessive Fondsanteile am PIA - Gold Stock aufzubauen.

Über Pioneer Investments Austria

Pioneer Investments Austria ist aus der Integration der früheren Capital Invest in den weltweit tätigen Asset Manager Pioneer Investments hervorgegangen. Pioneer Investments ist seit 1928 erfolgreich im Markt tätig und gehört weltweit zu den renommiertesten Fondsgesellschaften. Im Sinne der Anleger fühlt sich Pioneer Investments zu Kontinuität und Innovation verpflichtet. Pioneer Investments ist in 22 Ländern vertreten. Ab sofort können auch Sie von den Vorteilen der Einbindung in einen global tätigen Asset Manager profitieren. Gleichzeitig bleiben bei Pioneer Investments Austria die gewohnten Vorzüge einer österreichischen Kapitalanlagegesellschaft in vollem Umfang erhalten.

Zusätzliche Informationen

Performancehinweis: Wert und Rendite einer Anlage in Fonds können steigen oder fallen. Performanceergebnisse der Vergangenheit lassen keine zuverlässigen Rückschlüsse auf die zukünftige Entwicklung eines Investmentfonds zu. Auch Währungsschwankungen können die Entwicklung des Investments beeinflussen. Die dargestellten Performancedaten werden mit den Werten unserer eigenen Datenbasis unter Anwendung der Berechnungsmethode der OeKB - Österreichische Kontrollbank berechnet. Ausgabe- und Rücknahmespesen sind in der Performanceberechnung nicht berücksichtigt.

Hinweis

Der veröffentlichte Prospekt des hier genannten Fonds, in seiner aktuellen Fassung inklusive sämtlicher Änderungen seit Erstverlautbarung (Kundmachung im "Amtsblatt zur Wiener Zeitung" vom 28. 12. 1993) steht Interessenten bei der Pioneer Investments Austria GmbH, zur Verfügung!

Sämtliche Informationen stammen aus verlässlichen Quellen, die Weitergabe erfolgt jedoch ohne Gewähr!

Impressum

Pioneer Investments Austria GmbH
Lassallestraße 1, 1020 Wien, Österreich
www.pioneerinvestments.at
Fachanfragen:
fondshotline.austria@pioneerinvestments.com

Pioneer Investments ist ein Markenname der Unternehmensgruppe Pioneer Global Asset Management S.p.A.